Сложные слова пишутся:

	Слитно:
	Через дефис:

	Составные слова с соединительными гласными 

-О- или -Е-
старожилы, землетрясение, видеокарта, аудиоплеер 
	Нет соединительной гласной (научные, общественно-политические термины): 

премьер-министр, социал-демократ

	Сложносокращенные слова: 
юннат, юнкор
	Названия сторон света: 

юго-запад, северо-восток

	Слово начинается с авто-, агро-, аэро-, псевдо-, гидро-, зоо-, фото-, авиа-, теле-, пан-, экстра-. 
авторалли, псевдостерео, гидрометеоцентр, зоопарк, фотокамера, телекинез, паневропейский, экстраординарный
	Слово начинается с пресс-, экс-, вице-, штаб-, унтер-, лейб- и др. 
Пресс-атташе, экс-президент, вице-мэр, лейб-гусар, штабс-капитан

	Образовано от словосочетания - между ними нельзя поставить союз " И ":

монтаж видео - видеомонтаж, Древняя Русь - древнерусский, ремонт вагонов - вагоноремонтный
	Объединяются понятия - между ними можно поставить союз "И": 

торговый и промышленный - торгово-промышленный, журналы и газеты - журнально-газетный

	Технический термин или книжное выражение: 
низкокалорийный, остросюжетный, мелкооптовый, густонаселенный
	Слово обозначает оттенок цвета или вкуса: 
изжелта-оранжевый, горько-солёный, бледно-розовый, темно-красный

	Первая часть слова начинается с ПОЛУ-: 
полуостров, полумесяц, полумера, полуграмотный
	Первая часть слова на -ИКО-: 
историко-архивный, историко-филологический

	
	За ПОЛ- следует 1) гласная или 2)заглавная или 3)буква Л : 
пол-одиннадцатого, пол-Москвы, пол-листа

В остальных случаях слитно: 
полгода, полжизни, полпервого, полдома, полкласса.

	
	Географические названия: 
Западно-Сибирская возвышенность, Ростов-на-Дону, Северо-Тихоокеанский флот

	Через дефис пишутся наречия: 

	по-…ому   -  по-видимому
по-…ему   -  по-прежнему
по-…цки   -  по-немецки
по-…ски   -  по-русски
по-…ьи    -   по-лисьи 
	во-…их(ых) во-первых, в-третьих...
при повторении корней:
видимо-невидимо
черным-черно
мало-помалу 
	-то, либо, кое-, -нибудь, -таки, -ка: 

где-то, где-либо, кое-где, где-нибудь

	Слитно пишутся наречия, если образованы: 

· от наречия: всюду - повсюду 

· от краткого прилагательного: долгий - долго - подолгу, помногу, понемногу, попусту, изредка, начисто 

· от собирательного числительного с приставкой В-, НА-: вдвое, надвое, втрое. Но: по двое, по трое. 

· от слов, которые редко употребляются в современном языке: взаперти, всмятку, вприпрыжку, наугад, дотла, чересчур, пополудни, наяву, наискось. 

· имеют суффикс -УЮ-: врассыпную, наудалую, вслепую. 

Исключение: в открытую. 

	Отличай cуществительное и прилагательное с предлогом от наречия:
В синей дали моря. - Видел вдали.
В пустую бочку. - Работал впустую. 

	Раздельно пишутся наречия, образованные: 

  существительное + существительное с предлогом: бок о бок, след в след, с глазу на глаз 
  существительное + существительное в творительном падеже: честь честью 

  предлог В, БЕЗ + существительное, начинающееся с гласной: в упор, в обмен, без умолку, без устали 

  существует другая форма слова: на корточки - на корточках, на совесть - по совести 

	Помните: универсальных правил слитного и раздельного написания наречий нет - учите слова и/или проверяйте по орфографическому словарю. :-) 

	


